

591966

ENTREVISTA

M. Aurelio Reyes, Historiador

# «Soy Chillanejo de corazón»

Tal como él se define, este historiador que se radicó en nuestra ciudad en 1970, se ha abocado incansablemente a la investigación de la historia local. Por ello quisimos indagar en su vida familiar y profesional, para conocer la impresión de un hombre que lo único que lamenta es no haber nacido en esta ciudad.



Marco Antonio Reyes

Nació en Santiago, realizó sus estudios básicos en una escuela pública del barrio Independencia de Santiago, y las humanidades en el Liceo Experimental Gabriela Mistral. El año 1958, ingresó al Instituto Pedagógico de la Universidad de Chile, donde estudió Historia y Geografía.

De estos años recuerda que la formación estaba muy orientada hacia la disciplina. «Allí no sólo aprendímos a ser profesores, sino que a escribir, a investigar, a pasar horas en el archivo o en la Biblioteca Nacional o en la Biblioteca del Congreso. Esto para mí era fascinante, me entretendía mucho, por ejemplo, leyendo y revisando los periódicos antiguos, y esto permitía, sin lugar a dudas, formarnos una visión de lo que era la historia».

Comentó que su afición por la lectura y la investigación la tuvo desde pequeño, en la escuela y siempre hacia revistas, conociendo la historia o haciendo algunas críticas sobre libros. Entonces creo que si yo no hubiese sido profesor de historia, hubiese sido profesor de castellano, porque siempre me llamó la atención el área de las humanidades.

El año 1962 fue muy significativo para Marco Aurelio, ya que no sólo se tituló como profesor de historia, geografía, educación cívica y magíster en educación, sino que además fue el año en que contrajo matrimonio con Gladys Gutiérrez Troncoso, con quien cumplieron, este mes, 38 años de casados.

«Ha sido un matrimonio feliz, porque tenemos tres hijas, todas ellas profesionales y casadas. Tenemos seis nietos, y siempre hemos sido una familia muy apenada, muy unida; que disfruta de los buenos momentos, solamente ahora con los nietos, que son los regalones», señaló sin ocultar su resto de abuelo «choclo».

## Su Traslado a Chillán

A pesar de ser santiaguino, dice no identificarse para nada con la capital. En este sentido dijo, «creo que lo único que me apena en la vida es no haber nacido en Chillán. Pero soy chillanejo de corazón, que para mí, es más que ser chillanejo por adopción».

NOS N° 14 (Julio 2000)

## "Soy chillanejo de corazón" [artículo]

Libros y documentos

**AUTORÍA**

Reyes C., Marco Aurelio

**FECHA DE PUBLICACIÓN**

2000

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

"Soy chillanejo de corazón" [artículo]. retr.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

Mapa